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“ A IGREJA DA LUZ ” 
 

Pr. Alexandre Augusto 

Igreja do Evangelho Quadrangular - Itajubá/MG 
 
 

 
 
Texto: 

 
Lucas - 15 

 
08. Ou qual a mulher que, tendo dez dracmas, se perder uma dracma, não 

acende a candeia, e varre a casa, e busca com diligência até a achar? 09. E 
achando-a, convoca as amigas e vizinhas, dizendo: Alegrai-vos comigo, 

porque já achei a dracma perdida.  
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◆ INTRODUÇÃO 

 
Não há como contestar a sabedoria de Jesus. Muitos acreditam que 

Ele tenha sido apenas mais um profeta, um home como tantos outros que 
nasceram antes dele. Mas isso é impossível! Pois qualquer pessoa com um 

pouco de inteligência pode entender que centenas de anos antes de Jesus 
nascer homens conhecidos como profetas já falavam de sua vinda. E se 

estudarmos todos os profetas relacionados na bíblia veremos que mesmo 
que se pudéssemos medir uma sabedoria e ajuntássemos a todos os 

profetas antes de Jesus o somatório da sabedoria deles não chegaria nem 

perto da sabedoria que Jesus possuía. 
A vida de Jesus é incontestável a bíblia relata que Ele crescia em 

graça e sabedoria diante de Deus e dos homens (Lc.2:52), e essa menção é 
feita se referindo a Ele quando ainda era criança. Então precisamos sempre 

meditar em tudo o que Ele disse e pela infinita graça e misericórdia de Deus 
nos foi deixada por homens que estando na direção do Espírito Santo 

registraram algumas passagens sobre a vida do Senhor e salvador Jesus, o 
nosso Yeshua HaMashia. 

A cada vez que nos dedicamos a meditar nas linhas das Sagradas 
Escrituras percebemos que uma nova mensagem e direcionamento aflora de 

suas páginas para dentro de nossos corações. Quando o homem constrói um 
aparelho ele logo confecciona um manual de uso e manuseio, isso por que 

teve o exemplo de Deus, pois quando o Eterno cria o homem ele também 
deixa o seu manual de uso, comportamento, a bíblia sagrada, pois nela 

encontramos tudo o que precisamos para ter uma vida saudável, feliz, 

ordeira e financeiramente prospera. 
Eu acredito já ter em outras ocasiões ministrado alguns sermões 

sobre o texto que coloquei em destaque que nos fala sobre uma das 
parábolas ministradas por Yeshua, que nós chamamos de A Parábola da 

Mulher e a Dracma Perdida que foi descrita pelo doutor Lucas entre A 
parábola do Bom Pastor e A Parábola do Filho Pródigo. Estas três juntas 

formam uma mensagem de Jesus aos farizeus e os escribas hipócritas que 
questionaram a forma de vida de Jesus juntos aos pecadores (Lc.15:2-3), 

que dentro de uma ótica cultural e teológica essas parábolas são o que 
chamamos de “Um tapa de luvas”. 

Mas peço licença para de forma isolada usar o texto e o contexto 
sobre a mulher que tendo dez dracmas veio a perder uma, pois entendo que 

certamente muito podemos aprender e extrair de ensinamento para nossas 
vidas e assim colocar em prática no dia a dia e o que é melhor, compartilhar 

o ensinamento e ainda ajudar outras pessoas que precisam de uma ajuda 

que somente o Eterno Senhor dos senhores pode lhes dar. 
Por isso peço que cada leitor abra seu coração e deixe a luz da 

palavra de Deus entrar e lhes proporcionar o entendimento.  
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◆ O QUE É PARÁBOLA 

 
Não existem parábolas somente no Novo Testamento, pois 

encontramos no Antigo Testamento as parábolas de: Balaão (Nm.23:24); a 
parábola de Jotão (Jz.9:7-15); a parábola do profeta Natã (IISm.12:1-5); 

a parábola do rei Joás (IIRs.14:9) e algumas outras. Primeiramente 
precisamos entender o que significa e o que vem a ser uma parábola. A 

palavra PARÁBOLA vem do grego “parabolê”, uma palavra formada pelo 
prefixo “para=ao lado de” e o verbo “ballein=jogar” e assim literalmente 

significa “jogar de lado” e seria como uma fala de lado, ou seja, como um 

conto usado de forma diferenciada para completar outro conto. Já parábola 
em hebraico é traduzida como MASHAL que traduzido significa “comparar”. 

Assim podemos dizer que contar uma parábola é o mesmo que desviar um 
discurso contanto algo para entendimento de uma realidade. 

Uma parábola é uma história contada para explicar outra verdade 
mais complexa. Assim Jesus usava essa didática para ensinar o evangelho 

aos seus discípulos e outras vezes à multidão que o seguia. Uma parábola é 
a narrativa de fatos que provavelmente não aconteceram, mas que revelam 

verdades profundas. 
 

 

◆ O CONTEXTO 

 
Quero me ater somente ao contexto sobre a parábola contada por 

Yeshua explanando um fato muito interessante, que descreve uma mulher 

que possuía dez moedas chamadas dracmas, mas algo acontece que parece 
tirar o sossego dessa mulher, pois ela perde uma das dez moedas, porém a 

perda aconteceu dentro de casa. Mas ao perceber que havia perdido uma 
moeda essa mulher toma algumas atitudes importantes que a levam a 

encontrar a moeda perdida e isso lhe alegra de tal maneira que ela chama 
suas amigas e vizinhas e as convida a se alegrarem com ela. 

Evidentemente muitos ensinamentos se podem retirar dessa 
parábola uma vez que nela está contido muito dos costumes daqueles dias e 

o mestre Jesus os usa para trazer não somente uma advertência aos 
farizeus e escribas que o questionam por estar juntos a pecadores e 

publicanos, mas também para que chegasse até cada um de nós e nos 
trouxesse três coisas de suma importância que uma mensagem deve ter em 

seu escopo, pois um ministro da palavra deve entender que uma mensagem 
a ser levada para alimento da igreja deve ser como as mensagens de Jesus 

que têm três direcionamentos: Admoestar, exortar e Edificar. É isso que 

vamos aprender nesse estudo. Por isso precisamos seguir passo a passo um 
pequeno contexto de muitas informações. 
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◆ A REPRESENTATIVIDADE 

 
Então agora vamos entender muito mais sobre o que o mestre 

Yeshua estava ensinando na profundidade da sua MASHAL, assim faremos 
um estudo passo a passo sobre a parábola analisando primeiramente o 

aspecto da representatividade física no contexto. 
 

 

✓ A MULHER 
 
Devemos observar que a parábola de Jesus trás logo no início uma 

protagonista, pois é notório que uma mulher é a personagem principal, que 
não tem nome nos direcionamentos para um grande entendimento. Veja 

bem! É sabido por todos nós que todas as vezes que a palavra mulher 
aparece em um contexto bíblico está se referindo tipologicamente a igreja. 

Um bom exemplo é o relato sobre as rainhas Vasti e Ester diante do rei 
Assuero (Et.1:1-22), outro exemplo é a atitude da profetiza Débora diante 

dos inimigos (Jz.4 e 5) e tantas outras que em suas atitudes nos revelam o 

que a igreja de e não deve fazer. 
 

 

✓ AS DEZ MOEDAS 
 

Após apresentar a figura da mulher Jesus diz que ela tinha dez 

moedas. Mas o que isso tem a nos ensinar? Por que não duas ou cinco 
moedas? Jesus é categórico em dizer que eram dez e por isso precisamos 

compreender a presença dos números no contexto bíblico e o que o dez 
representa na bíblia. O número 10 (dez) passou a fazer parte dos números 

perfeitos uma vez que 3+7=10, sendo o três e o sete número perfeitos 10 
passa a ser também considerado um número perfeito vejamos que são 10 os 

dedos das mãos e 10 os dedos dos pés. Além de representar a eternidade e 
a totalidade ele representa a repreensão humana.  

 
 

✓ A DRACMA 
 

Eram dracmas que a mulher tinha em quantia de 10 moedas. 
Então o que eram as dracmas? A dracma (Dracme) era uma moeda grega 

muito utilizada durante o período helenístico e mesmo depois do domínio 
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romano essa moeda não saiu de circulação. Outra importante informação é 

que a dracma era cunhada em prata, sendo que uma dracma também 
equivalia a um dia de trabalho braçal.  

Dentro do contexto da parábola a única coisa que podemos afirmar 
é que elas de fato pertenciam a mulher, pois ela ainda ao encontrar a 

dracma perdida chama as amigas e vizinha mostrando que de fato era a 
dona das dez dracmas. 

 
 

✓ A CASA 
 

A parábola cita que o evento da perda da dracma aconteceu dentro 
da casa daquela mulher, e quando falamos de casa precisamos conhecer 

esse lugar que aparece em todo contexto bíblico, que é um lugar onde 
conhecemos bem e local protegido por lei. 

  

• Constituição Federal de 1988 em seu Artigo 5º, Inciso XI diz - A casa é 

asilo inviolável ninguém podendo nela entrar sem consentimento do 
morador, salvo em flagrante delito ou desastre, ou para prestar socorro, 

ou durante o dia, por determinação judicial. 
 

Essa parábola em seu contexto principal começa e termina dentro 
da casa daquela mulher que é local de moradia e quando observamos nos 

relatos bíblicos falar sobre a casa de alguém precisamos entender que 
também está se referindo à família que vive naquela casa, ou reino que se 

governa, ou uma vida pessoal (IIRs.20:1). 

 
 

✓ A CANDEIA 
 
A candeia ou lâmpada citada nessa parábola é o mesmo objeto. A 

candeia era um objeto de barro feita por um oleiro com um compartimento 
que armazenava um óleo combustível e um orifício de onde saía um pavio 

que era aceso para que se iluminasse o ambiente e enquanto houvesse o 

azeite combustível haveria fogo, como na parábola das cinco virgens. A luz 
emitida por uma candeia ou lâmpada é uma luz artificial, ou seja, não 

natural com a luz do dia, do sol. 
Assim como o uso da figura da casa, do numero dez, da dracma a 

candeia ou lâmpada também tem suma importância dentro do contexto da 
palavra, pois mesmo sendo um objeto insignificante tem muito valor para 

aqueles dias. 
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✓ O VARRER A CASA 
 

Depois e haver acendido a sua lâmpada a parábola diz que ela 

passou a varrer a casa. Veja bem! Para que possa alguém varrer algum 
lugar dentro do contexto bíblico é necessário que se tenha uma ferramenta, 

assim como quando falamos que alguém arou a terra é necessário se ter um 
arado, da mesma maneira para se varrer uma casa é indispensável à 

vassoura que é o objeto que será conduzido para debaixo e entre os móveis 
da casa para que se retire a sujeira e no caso da mulher que perdeu sua 

dracma viesse a encontra-la.  
 

 

◆ PASSO DA REVELAÇÃO 

 

• QUEM É A MULHER? 
 

Todas as vezes que observarmos na bíblia um contexto que 

aparece a figura da mulher precisamos entender que a mulher na bíblia 
representa a igreja e a nação de Israel. Então devemos entender que 

mesmo Jesus estando repreendendo e falando para os escribas e farizeus 
nós necessitamos entender que nesse contexto a igreja perdeu algo que ela 

mesma sabe que é valioso, pois ela não espera amanhecer para com a luz 
do dia sair a procura da moeda perdida, antes inicia sua busca. 

Quando o Senhor nos chama Ele também capacita para sermos um 
arauto do evangelho na face da terra, e para isso ele coloca sobre nós o que 

chamamos de talentos, mas uma igreja que fica preocupada com o 
enriquecimento, com a fama em redes sociais, e outras coisas que não seja 

a busca de almas perdidas, então indiretamente estão perdendo aquilo que o 
Senhor colocou em nossas mãos. Essa igreja possui suas dracmas, mas se 

perdendo uma não sair rapidamente em busca dela logo perderá outra e 
depois outra até ficar de mãos vazias.  

Uma igreja que deseja agradar seu noivo precisa cuidar da 

totalidade de tudo que o Senhor confiou em suas mãos. Precisamos abrir os 
olhos e parar de querer ser igual ao mundo, pintando os altares de preto, 

pregando assentados em banquinhos com holofotes apontados para 
homens. Não podemos ficar presos preocupados com o estereótipo quando o 

interior está em podridão.  
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• O QUE SÃO AS DEZ MOEDAS? 
 

É lógico que foi proposital Jesus dizer que a mulher tinha, possuía, 
ou seja, era dela, as 10 moedas, certamente Ele estava apontando ara algo 

ainda maior, mas antes vejamos ainda algumas aparições importantes em 
que o número 10 é evidenciado em alguns contextos bíblicos: 

 

• Os 10 Mandamentos ...... Ex.20:1-17..... Chamado a obediência. 

• As 10 pragas no Egito .... Ex.7 a 11........ Juízo e justiça. 
• Os 10 Espias ................ Nm.13 e 14 ..... Incredulidade do homem. 

• Os 10 Jovens de Davi ... I Sm.25:5e38 .. Juízo para dureza de Nabal. 
• Os 10 leprosos ............. Lc.17:11-19 .... Ingratidão e cura. 

• As 10 Virgens .............. Mt.25:1-13 ...... advertência para a Igreja. 
 

Agora podemos entender que o número 10 também representa a 
vontade do Senhor em colocar o homem, a igreja, o seu povo à prova diante 

a obediência à sua palavra, pois os contextos mostrados acima nos 
direcionam a um chamado de Deus para algo de sumo importância. Então 

dentro desse direcionamento entendemos que Jesus quer nos alertar que a 

mulher tinha em mãos algo muito mais importante do que simples moedas, 
mas sim uma prova a ser observada e suma importância. 

 
 

• O QUE É A DRACMA? 
 
Algo sobrenatural também é que Jesus usa uma moeda Grega, pois 

o Grego era na época a língua universal, assim ele está nos indicando que 
essa parábola não é somente para Israel, mas sim para todos os povos 

daqueles dias até os dias de hoje. Veja que a Dracma era uma moeda grega 
equivalente ao denário que era uma moeda romana, e tanto uma dracma 

quando um denário era o salário de um dia de trabalho nos mostrando que 
ao perder uma dracma ela perdeu parte do trabalho, ou seja, o Senhor não 

quer que nada se perca, é necessário que entender que o mesmo valor deve 
ser dado a cada uma das dracmas, ou seja, o trabalho que uma pessoa faz 

ao lavar o banheiro da igreja não é mesmo importante do que aquele que 

sobe no púlpito para ministrar o louvor ou o diácono que organiza e ajuda na 
condução do culto.  

O descuido da mulher com uma dracma mostra que essa igreja 
tem que estar atenta a todo o instante, pois o ladrão não avisa a hora que 

vai chegar, mas vem quando menos se espera. O que mais me deixa triste é 
que naqueles dias o preço de uma ovelha era o equivalente a uma dracma 

ou a um denário, talvez por isso Jesus usa uma moeda universal para indicar 
uma alma sendo perdida na igreja em todo o mundo. 
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• O QUE REPRESENTA A CASA? 
 

Quando vejo a mulher perder a dracma dentro de sua própria casa 
eu me assusta, pois ela não a perdeu nas ruas, mas dentro de casa. Mas 

como pode alguém perder algo dentro de casa? Não seria porque aquela 
casa estava toda bagunçada? É assim que vemos nos dias de hoje, dracmas 

sendo perdidas dentro de casa, pois a igreja deveria influenciar o mundo, 
mas as distrações do mundo estão entrando dentro da igreja e com isso 

algumas dracmas estão sendo perdidas dentro de casa, pois as bagunças do 
mundo deixam a casa toda desorganizada. Quantos irmãos estão sumindo 

da igreja e ninguém está dando falta. 

 
 

• O QUE REPRESENTA A CANDEIA? 
 
Mas felizmente ao perceber que uma das dez dracmas se havia 

perdido aquela mulher resolveu tomar a única atitude que poderia levá-la a 
encontrar a moeda. Jesus diz que ela acendeu sua lâmpada e então eu 

percebo duas coisas: (1) Porque a lâmpada estava apagada? (2) Porque ela 
estava no escuro? Isso nos mostrando que essa é a atitude que a igreja 

deve tomar diante dessa adversidade da perda. Precisamos de uma atitude 
que nos faça achar o que está perdido, pois todos temos uma lâmpada, mas 

muitos ainda estão vivendo no escuro da ignorância. 
Entenda que quando a bíblia fala em lâmpada ou candeia ela está 

falando de entendimento, a luz que a lâmpada oferece é a luz do 

entendimento do conhecimento. Somente quando temos a luz do 
conhecimento acesa em nossas vidas é que conseguimos encontrar não 

somente a dracma perdida, mas encontramos outras coisas que estávamos 
procurando e não achávamos. Jesus é a luz do mundo por que nele há azeite 

e sua palavra é o conhecimento que precisamos (Jo.8:12). 
 

 

• O QUE É VARRER A CASA? 
 

Sem duvida a atitude mais importante da mulher está no acender a 
sua lâmpada, que realmente foi o que deu início ao sucesso de encontrar a 

moeda que se havia perdido. É certo que não se pode varre no escuro. É 
nesse contexto o varrer é quando à luz da palavra do entendimento 

tomamos posse do Espírito Santo e com a Judá dele começamos a adentrar 
no mais profundo e assim vamos retirando todos os pecados escondidos pelo 

tempo e pela ignorância mundana. 
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Somente a presença do Espírito Santo pode de fato adentrar nas 

profundezas da alma e faze o homem lembrar-se de pecados não 
confessados que ainda não foram perdoados, uma vez que pecado esquecido 

é pecado não perdoado. Mas o Espírito Santo só age na luz do entendimento 
e para isso precisamos rapidamente da luz do conhecimento. Uma igreja que 

não acende a luz do conhecimento e entendimento não tem a presença do 
Espírito Santos de Deus, pois Ele é luz e o entendimento nos revela que a 

luz não tem comunhão com as trevas (IICo.6:14). 
 

 

◆ O RESULTADO 

 

O resultado foi que a igreja ao perceber que se havia perdido algo 
se suma importância ela não foi orar e se lamentar ou mesmo pedir perdão, 

pois existem momentos que tomar a atitude errada não vai ajudar em nada. 
Mas ela foi acendeu a luz do entendimento e do conhecimento da palavra do 

Eterno e quando as trevas da ignorância e do desleixo forma dissipadas ela 
pode ver onde estava a vassoura e então tomou posse do Espírito Santo e 

começou a entrar nos lugares mais escondidos e sujos de sua vida e além de 
encontrar a moeda perdida ela ainda pode perceber que já se fazia tempo 

que não se fazia uma faxina espiritual em sua vida. 
A igreja dos dias de hoje aposentou a vassoura, ou seja, não tem 

mais intimidade com o Espírito Santo, a igreja encostou o Espírito Santo e 
está achando que é dona da razão e da sabedoria, que não precisa da 

direção do Espírito Santo, pois hoje os pastores estão pregando com muita 

eloqüência e desenvoltura, e Espírito Santo é coisa do passado, por isso não 
conseguem mais encontrar a moeda perdia, algo de muito valor está perdido 

dentro de casa e um dia quando o noivo voltar Ele vai pedir conta daquilo 
que está perdido. 

 
 

◆ CONCLUSÃO 

 

Pastores, por favor! Apliquem essa mensagem em sua vida e na 
igreja que Deus na sua misericórdia lhe pôs para pastorear, pois o primeiro 

e maior erra de um pastor é achar que a sua igreja é sua igreja. Entendeu? 
Essa igreja que você tem nas mãos não é sua, é de Deus. 

Leve essa mensagem a todos os departamentos e congregações 
que puderem, pois ao que muito é dado também muito lhe será cobrado. Por 

isso o Eterno nos concedeu esse estudo, para que pudéssemos levá-lo a 

todos quantos pudermos alcançar. 
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Baruh Ata Adonai Avenu, Malkeinu, 

Eloheinu! Shalon Adonai Aleichen! 

FIM 
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Amados irmãos: 
 
 

Você foi abençoado por esta mensagem? 

Você é uma pessoa grata? 
 

Então demonstre sua gratidão. 
Faça uma oferta nesse ministério, e ajude esse e outros 
estudos percorrerem o mundo, pois só quem planta pode 
colher! 
 

 
 

Alexandre Augusto Pereira 
 

 - BANCO PICPAY 

• PIX ............... pastoraugustoswat@gmail.com 

 

 

 
 
Mostre sua gratidão através de sua atitude. 

 

Muitos acessam o site, copiam os estudos, usam em suas 
ministrações, mas são incapazes de ofertar por ele. Espero 
que não seja o seu caso! 
 
 

Contatos 
Pr. Alexandre Augusto 
Telefones: 
35.99921.70.41 VIVO 
e-mail - pastoralexandreaugusto@bol.com.br 
sites - www.pr-alexandre-augusto.webnode.com 
          www.pralexandreaugusto.wordpress.com 
Instagram - @aleaugusto.21 
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